

Bernard GUILBAUD

Adhérent de Cornouailles Québec

3 rue de l'Almène

44410 Assérac

Tel 06 03 21 46 61

bergui49@gmail.com



Monsieur le Président ,

Par la présente, je viens vous faire part de ma candidature au titre d'administrateur au conseil national de la fédération
FRANCE QUEBEC-FRANCOPHONIE.

Cette candidature fait suite à ma démission de ma charge de président de la régionale *Saint Nazaire Côte d'Amour Québec*. Démission conduite par de profondes incompatibilités d'humeur et surtout de nature d'objectifs.

Lorsque j'ai pris ce poste cette régionale comptait 21 membres. 3 ans après nous étions 63... et ceci pendant la période COVID.

Au lendemain de ma démission plus de 40 personnes m'ont suivi et alors que je ne voulais plus entendre parler de rien n'ont cessé de me relancer jusqu'à ce que j'accepte de prendre la tête d'une nouvelle association dont l'objet sera :

- ✦ Rassembler les personnes qui ont des affinités avec le Québec et qui aiment à se retrouver autour de l'amitié franco-québécoise
- ✦ Imaginer et mettre en œuvre des projets en collaboration avec des correspondants québécois et la fédération Québec-France - Francophonie
- ✦ Proposer des réflexions et animer des réunions sur les différents thèmes communs aux deux communautés (langue, histoire, littérature, musique, gastronomie, etc...)
- ✦ Créer et développer des échanges culturels de tous ordres entre le Québec et la France. Entre artistes (musique, cinéma, photographies, arts plastiques, ...) et écrivains, entre les enseignants et les écoles.
- ✦ Favoriser des échanges entre jeunes des deux pays dans le cadre des intermunicipalités.
- ✦ Intégrer la Fédération France – Québec – Francophonie et se joindre aux actions proposées selon les possibilités de l'association.
- ✦ Faire découvrir les produits québécois (alimentaires ou autres) et se donner les moyens de les diffuser localement lors des réunions/actions de l'association.

Je joins la liste des actions effectuées pendant ma présidence

Liste des actions depuis mon élection en février 2020

Malgré les deux ans de COVID

- Adhérents et personnes touchées par l'association *Saint Nazaire Côte d'Amour- Québec*
 - Nous avons triplé le nombre d'adhérents en passant de 21 début 2020 à 63 fin 2022 et 13 personnes m'avaient fait part de leur intention de nous rejoindre à l'occasion de notre assemblée générale initialement prévue pour début février. Et au vu des retours que j'avais, j'étais prêt à prendre le pari que nous aurions atteint la centaine fin 2023.
 - Notre visibilité sur les réseaux sociaux a été multipliée. Elle est passée d'une vingtaine de suiveurs en 2019 à 153 sur notre page Facebook
 - Nous sommes également présents sur LinkedIn
 - L'Info-lettre périodique est (était) distribuée à 111 personnes
- Nos actions pour la seule année 2022
 - Nous avons fait un banquet en Janvier à Guérande
 - Nous avons créé un groupe de lecture
 - Nous avons mis en relation des écoles de part et d'autre de l'Atlantique
 - Nous avons mis en relation la maison des jeunes de Gaspé avec SPOT ADOS de Guérande
 - Nous avons organisé la Soirée "Ça va brasser" en Avril où plus de 110 personnes étaient là au Beer's Brothers de Guérande avec le duo "Cap Ouest"
 - Nous avons réussi, après de longues difficultés, à faire venir le Mois du Québec avec plusieurs équipes de recruteurs Québécois à Saint-Nazaire.
 - On m'a fait savoir que c'est à Saint Nazaire qu'ils avaient recruté le plus de candidats sur leur tour de France
 - Nous avons conclu et signé un Pacte d'amitié avec Gaspé
 - Nous avons fêté cela à l'immaculée avec plus 130 personnes dont une délégation d'une vingtaine de Québécois accompagnés de la vice-présidente de la fédération Québec-France, le tout superbement animé par la Chorale Vent arrière
 - Nous sommes présents sur les marchés régionaux ainsi que sur divers autres évènements festifs avec nos produits importés du Québec
 - Nous avons réussi à mettre des enfants en contact par-dessus l'océan. Ils communiquent désormais directement avec les moyens électroniques modernes.
 - Lors de mon récent déplacement au Québec, j'avais commencé à étendre notre réseau d'amitié avec les régionales de Lanaudière (Au

nord de Montréal) et de Saguenay où Annick et moi avons été magnifiquement reçus en tant que représentants de notre régionale.

- J'avais l'ambition de vous exposer lors de notre assemblée générale, plusieurs idées pour bâtir avec eux des relations plus concrètes.

• Liste des projets en cours de lancement

- Adhésions croisées avec la régionale de Gaspé
 - Ils deviendraient adhérents chez nous et nous chez eux
- Etablir et consolider des liens entre
 - Des Chorales
 - Des troupes de théâtre
 - Le lycée Olivier Guichard de Guérande et le CEGEP de Gaspé
 - Le musée de Gaspé et un musée équivalent dans notre région
 - Diverses écoles du secteur avec d'autres écoles de Gaspésie et de la région de Saguenay.
 - Ecole de voile de Gaspé avec une structure semblable de la région
- Un voyage était à l'étude pour Septembre 2024 avec la présence d'adhérents bien sûr mais également de la chorale "Vent Arrière" ainsi qu'une troupe de théâtre.
- La participation de ces deux groupes à vocation culturelle et porteuse de francophonie aurait permis d'obtenir diverses subventions tant au niveau de la municipalité de Saint Nazaire qu'au niveau régional où j'ai désormais des contacts.
 - Ceci aurait fait baisser la participation de chacun dans une proportion appréciable.
- Nous voulions essayer d'intégrer le programme des intermunicipalités qui consiste en un échange d'étudiants pour des emplois saisonniers de part et d'autre de l'océan.
- Et ceci en à peine plus d'un an effectif. 2020 et 2021 ayant été obérés par la pandémie.